
 

Acta reunión Consejo  de  la  sociedad  civil SENADIS 

 

Lugar  de reunión: Dirección regional avda. Estadio  n° 14  La  Serena. 

Fecha: 13  de  marzo  de  2019. 

Hora  de  Inicio: 10:30horas  

Hora  de  Termino: 13:00horas 

 

Preside la  reunión el  director  regional de SENADIS sr Jorge  Juárez Barraza 

Con  la  presencia  del  seremi  de  desarrollo  social el  sr  Juan  Pablo  Flores    

 

Expone  el  avance  y  trabajo del  consejo  de  la  sociedad civil  ex director  

subrogante  el  sr  Sergio  Veliz Miranda  , con  una  breve  síntesis del  trabajo  del  

consejo  y  la  presentación  de  la  presidenta  y  sus  consejeros  con  una  estructura  

,forma  de  realizar  actividades  y  su  temática   siendo  un  consejo  asesor  con  

apoyo  al  Senadis  en  las  actividades  trazadas  durante  el  año y  poder  participar  

en  las  elecciones  a  nivel  central  como  regional  apoyadas  por  las  

organizaciones  en  pequeños proyectos  que  van  en  beneficio  del   consejo. 

 

-La  presidenta  del  consejo  la  sra  Ximena  Muñoz  se  presenta  ante  el  nuevo  

director  de  SENADIS y  la Jefa de Gabinete, Cecilia Goldzweig, desea  a la  nueva  

autoridad  los   buenos  deseo  en  poder  estar  en  esta  institución  como  es  el  

Senadis  ,tambien  la  presidenta  nombra  a los  demás  consejeros  que  trabajan  

con ella  y  del  plan  de  trabajo  para  el  2019 y  de  algunas  visitas  algunos  

lugares  de  la  región  como  Salamanca ,Illapel donde  lo  a  echo  sola y  

recientemente  a  un  encuentro  de  discapacidad  en  la  cual  fue  invitado  el  

consejo  donde  la  presidenta  de  dicho  consejo  estuvo  presenten  este  encuentro 

interregional de  discapacidad  ella  ciudad de  Calama, además  no  pudo  contar  

con los  consejeros  restantes  por  la  falta  de  recursos  para  dichos  eventos  que  

tiene relación  con  la  discapacidad. 

- En  esta  reunión  participa  el  SEREMI de  desarrollo  social  el  sr  Juan  Pablo 

Flores en  lo  cual  señala  que  el  sr Jorge Juárez  es  una  persona  dedicada  a  



el  trabajo  con  discapacidad  y  el  trabajo  del  consejo  es  importante  en  estas  

materias  en  lo  que  el  valora  el   trabajo  del   Senadis con  una  coordinación  se  

va  a  facilitar  más  el  canal  y  a la  vez  felicito  al sr  Jorge  Juárez  y le  deseo los  

mejores  parabienes  en este  nuevo  trabajo . 

Además  el  seremi  señalo  que el  día  12  de  marzo  en  la  cámara  se  aprobó  

el  ministerio  de  desarrollo  social  y  familia que  van  de  la  mano  con  

discapacidad  en  apoyar  en  temas  de  vulnerabilidad  y  pobreza  es  uno  de  los  

compromisos  . 

 

- La  presidenta  del  consejo  una  vez  más  da  los  agradecimientos  al  director  

subrogante  el  señor  Sergio Véliz  Miranda por  su  trabajo  durante  su  periodo  

que  estuvo  al  mando  del  Senadis  en  trabajar  con  el  consejo  asesor  de  la  

sociedad  civil y  le desea  seguir  en  la  misma  senda  éxito en  todo  lo  que  realice 

. 

-La  presentación  de  la  consejera  Sra.  Margarita  Cortés con  una  breve  síntesis  

de  su  organización ASPAU en  la  cual  ella  señala  que  la  agrupación  es  a  

nivel  regional  y  hay  algunos  profesionales  que  son  de apoyo  transitorio  y  que  

todo  lo  demás  lo  consiguen  a través  de  los proyectos  

La  presidenta  de  ASPAU  le invita  al  nuevo  director  de  SENADIS  a  su  

organización  para  ver  más  de  cerca  la  problemática  . 

-La  presidenta  sra  Ximena  Muñoz  señala  que  todas  las  organizaciones  

consiguen  recursos  por  los  proyectos  realizado  por  las  agrupaciones  para  

poder  avanzar  en capacitaciones  y  talleres  que  van  en  beneficios  de  las  

personas  discapacitadas  y  sus  familias  . 

-El  funcionario  de  SENADIS  el  sr  Carlos  Zúñiga  expone  que  las  escuela de  

capacitación  de  gestión  de  la  formulación  de  proyectos  ha  dejado  una pequeña  

capacitación  en  los  dirigentes . 

- La  funcionaria  de  el  SENADIS central  señala que  las  pocas  organizaciones  

que  acceden  a  los  recursos obtenidos  por  proyectos  son  dineros  que  duran  

en  un  momento  y  que  en  su  plan  a  largo  plazo  ya  no  cuentan  con estos  

recursos  y  es  la  problemática  de  todas  las  organizaciones  en  general. 

- El  sr  Carlos  Zúñiga  destaca  que  a  nivel  nacional como  regional  hay  

organizaciones  de  autogestión una  de  ella  es  upasol  y  cuenta  con  un  equipo  

de  profesionales  y  son  ganadores  de  proyectos de  empresas  sociales  con  

autofinanciamiento  propios. 



- El  sr  Sergio Véliz  expone  que  entre  las  organizaciones  debería haber  un  tipo  

de  sociatividad  entre  ellas  y  partir  con  un  encuentro  para  poder  organizarse  

para formar  estas pequeñas  empresas  sociales. 

- La  presentación  del  secretario  de  acta  del  consejo  sr  Luis Carmona  donde  

expone  su  trayectoria dentro  de  las  organizaciones en  la  cual  el  consejero  

tiene  participación de  forma  directa y  hace  mención  al  trabajo  de  su  agrupación  

de  discapacidad  visual  y  la  importancia  que  esta  tiene  en  capacitar  a  las  

persona  ciegas  en  orientación movilidad  que  es  la  base de  la    de   agrupación  

que  van  agregados  a  otros  talleres que tambien  son  de  vital  importancia. 

El  secretario  de  acta  señalo  que3  temas  importante  como  consejo  se  podía  

trabajar  durante  este  año  o  para  el  próximo  consejo . 

1- Trabajar  en  poder  conseguir  recursos  para  el  traslado  de los  consejeros  a  

diferentes  lugares  de  la  región. 

2-Una  de  la  propuestas  es  que  en las  15  comunas  de  la  región  de  Coquimbo  

de las  municipalidades  tengan  su  oficina  de  la  discapacidad  dirigida  por  un  

profesional  encargado  de este  departamento. 

 

3- La  publicación  de  las  fechas  de  los  proyectos  para  ir  en  apoyo  a  las  

organizaciones  y  tener  un  tiempo  adecuado  para  realizarlo y  no  estar  atrasado  

con  la  postulación ante  que  venza  el  plazo .    

 

 

-La  presidenta del  consejo  que  la  prioridad  es  como  conseguir  recurso  para  

desplazarse  dado  que  se  quedo  de  ver  si  los  consejos  podían  obtener  

personalidad  jurídica  pero  no  se  ha  podido  lograr  el  objetivo  . 

- La  funcionaria  de  SENADIS  CENTRAL señalo  que  los  consejos  consultivos  

se  rigen  por  la ley  20.500donde  no  hay  artículo  que  se  señale  de  poder  

otorgar  algunos  recursos  por  que  estos  depende  de  D  O  S  lo  que  en  alguna  

oportunidad  se  pudo  hacer  que  tuvieran  cajas  chicas  pero  el  tema  de  adquirir  

recursos  se  gestiono  pero  no  logro. 

La  personero  señala  que  los  consejos  no  están pensados  para independizarse 

y  ser  autónomos   ,la  presidenta  del  consejo  dice  que  es  inportante conversar  

de  estos  temas  de  los  consejos  consultivos  y  sus  problemáticas. 



- El  director  sr  Jorge  Juárez  señala  que  trabajara  en  conjunto  con  el  consejo  

y  buscara vías  de  apoyo  para  este  órgano consultivo  a través  del  SENADIS  y  

en  la  cual  la  presidenta  manifestó  el  estar  a  disposición  como  consejo  para  

trabajar  en  las  diferentes  actividades  y plan  de  trabajo  durante  el  2019. 

Se  levanta  la  sesión. 

 

Luis Carmona 

Secretario  de  acta 

Consejo  de  la  sociedad  civil SENADIS 

Celular: 93480399 

Asistentes a  la  sesión 

1- sr  Juan  Pablo  Flores seremi desarrollo  social. 

2- sr  Jorge  Juárez Barraza  director de  SENADIS de  la  región  de  Coquimbo. 

3- sr  Sergio  Véliz  Miranda  funcionario SENADIS 

4- sr  Carlos  Zúñiga  funcionario  SENADIS 

5-dos  funcionarias  SENADI 

6- Ximena Muñoz Sepulbeda presidenta  del  consejo  de  la  sociedad  civil  

7- Sra.  Margarita  Cortés  Balcasa  consejera   

   

             

 


